

El Guadalete.

Extensión universitaria.

Anoche dió la anunciada conferencia de extensión universitaria, en la Sociedad de Viticultores, el reputado Profesor médico Dr. Germán Sorní.

Asistió á ella numerosísima concurrencia, estando representadas muchas Corporaciones amantes de la cultura.

A las ocho en punto dió comienzo el acto, ocupando la presidencia el Ingeniero Director de la Granja Agrícola don Eduardo Noriega, quien tenía á su derecha al Presidente de la Federación Obrera don Manuel Moreno Mendoza, y á su izquierda al Catedrático del Instituto General y Técnico don Antonio Roma, y sentándose en sitio de preferencia distinguidas personalidades y varios señores de los que tienen á cargo las sucesivas conferencias.

Después de un elocuente exordio en el que dió las gracias á la Sociedad de Viticultores por haberle distinguido con tan honrosa invitación, y después de haber enaltecido la plausible iniciativa de los obreros en pro de la instrucción, entró en materia el ilustrado conferenciante, explicando con gran competencia y con suma sencillez y claridad los diferentes puntos del programa que conocen nuestros lectores.

Tanto los cuidados que reclama el niño recién nacido, como todo lo referente á la lactancia natural y artificial, lo propio que todas las atenciones de que debe rodearse á la niñez en los primeros años, todo fué expuesto con gran copia de datos y con elocuencia suma por el Dr. Sorní, quien incidentalmente hizo también atinadas observaciones sobre la educación moral é intelectual de la juventud.

Terminó el distinguido Médico de Sanidad Militar Dr. Sorní, encareciendo en elocuentes períodos la trascendencia de las Bibliotecas populares, é iniciando la idea de crear una modesta Biblioteca en la Sociedad de Viticultores al objeto de que los obreros puedan disponer de tan eficaz elemento de cultura, á cuyo objeto ofreció donar varios volúmenes, que, con los que otras muchas personalidades manifestaron después que regalarán, quedará fundada desde luego la Biblioteca de referencia.

Una entusiasta y unánime salva de aplausos acogió la plausible iniciativa del docto disertante, cuyas explicaciones fueron interrumpidas diferentes veces con entusiastas aplausos.

Nuestra afectuosa enhorabuena al Dr. Sorní y á la Sociedad de Viticultores.

DESDE LONDRES

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL.)

SUMARIO: El primer triunfo electoral.— Mayoría necesaria.— Discursos y programas.— Una condesa socialista.

Los primeros resultados de la campaña electoral parecen satisfactorios para el partido gobernante. Dos candidatos liberales y otros dos conservadores luchaban en Ipswich, ciudad de 50.000 habitantes, situada en el Este, y una mayoría considerable declara la victoria á favor de los primeros, quienes de esta suerte conquistan un nuevo puesto en la Cámara, porque durante la última legislatura, Ipswich había encendido una vela á San Miguel y otra al diablo, teniendo por representantes un liberal y un conservador.

¿Cuántos triunfos como este necesita obtener el gobierno para afirmar su situación? Por lo menos, 34, contando con el apoyo de los nacionalistas irlandeses. La cuenta no debe considerarse exagerada. Al ser disuelto el Parlamento, tenían asiento en la Cámara de los comunes 308 diputados unionistas, 219 liberales y 82 nacionalistas. Es sabido que el presidente decide con doble voto los empates y que la totalidad de los diputados alcanza la cifra de 670. Si los liberales han de mantenerse independientes, deberán oponer á la suma de unionistas y nacionalistas, 117 votos de nueva adquisición. En el supuesto de que el gobierno pueda contar con una mayoría útil de 40 votos, deberá haber transformado en liberales á 137 conservadores del último Parlamento.

La alianza con los nacionalistas irlandeses no dejará de ofrecer dificultades considerables: el apoyo de los extraños solo se logra por medio de compensaciones que puedan causar molestias enojosas.

Pronto hemos de ver hacia que lado se inclinan las pesas. Desde luego hay que tener en cuenta que los socialistas se revuelven contra el ministro obrero John Burns, en la circunscripción de Battersea, por donde presenta su candidatura, y en el manifiesto que han publicado le llaman traidor á la causa de la redención del pueblo.

En las redacciones de los periódicos se colocan transparentes para anunciar los resultados electorales, utilizándose también las proyecciones eléctricas y los cinematógrafos. Llegó el momento de obrar y va pasando la oportunidad de los mítins monstruos y los banquetes espléndidos, en los que se derrochan elocuentes discursos y muchos millares de libras esterlinas. Algunos candidatos han sido obligados á callar, retirándose en vista de las manifestaciones hostiles de que les hacían objeto sus adversarios. Balfour, el expresidente del Consejo de ministros, se ha limitado á conferenciando con sus electores, prescindiendo de las acostumbradas y pretensiosas disertaciones oratorias para exponer los programas de gobierno.

Entre los principales agitadores de la lucha electoral, merece citarse en lugar preferente la condesa de Warwick, que sustenta las doctrinas socialistas. Los obreros de West-Ham, que es uno de los más populosos barrios de esta capital, sienten delirante entusiasmo al escuchar las peroraciones de su "aristocrática compañera". Pero los periódicos, al hacer la reseña de los mítins en que habla la condesa, dedican mayor espacio á la descripción de sus vestidos que al extracto de sus discursos. Por esto la simpática oradora, con todo el buen humor inherente á su carácter amable, suele lamentarse de la injusta y á la vez galante desatención de los periodistas. Ella dedica todos sus esfuerzos á mejorar las condiciones de vida y desarrollo de los pobres niños, y todas las madres desventuradas se ins-

talan alrededor de la tribuna de la condesa, levantada al aire libre en las inmediaciones de los docks. Lady Warwick, alienta á los obreros para que procuren con sus votos la formación de un grupo socialista en la Cámara de los comunes, para asegurar el imperio de la justicia y legar el goce de la libertad á sus hijos.

Es probable que las palabras de la condesa produzcan algún efecto; pero desde luego parece seguro el triunfo del partido liberal en estas elecciones.

AKERS.

Londres, 13 Enero.

Las honras fúnebres

Y EL ENTIERRO DEL PRELADO

En la tarde de ayer, después de Completus, se trasladaron el Cabildo Catedral, Capellanes reales y beneficiados, á la Capilla ardiente y se cantó solemnemente *Vigilia*, terminando con un responso.

Hoy lunes 22, terminada *Nona*, irán el Cabildo Catedral, Capellanes reales y beneficiados, al Palacio, llevando todos capas pluviales blancas; también irá el Clero parroquial.

Inmediatamente trasladarán el cadáver á la Santa Iglesia Catedral, recorriendo la plaza del Cardenal Lluich, calle Alemanes y Gran Capitán, entrando en la Basílica por la puerta principal.

Al llegar á la puerta para la comitiva, y ante el cadáver del Emmo. Cardenal, hará la tropa el desfile en columna de honor.

Después colocarán el féretro en el crucero, celebrándose la Misa solemne de *Requiem* y, á continuación tendrá lugar la oración fúnebre, por el Muy I. Sr. Canónigo Magistral, don José Roca y Ponsa.

Terminada, absolución solemne de los cinco resposos que dispone el Pontifical Romano, procesionalmente se trasladará el cadáver del Emmo. Cardenal al Sagrario, para darle sepultura en la cripta donde se entierran los Prelados hispalenses.

En señal de duelo.

La sesión literaria anunciada para ayer en el Ateneo de Sevilla, fué suspendida teniendo en cuenta la circunstancia de encontrarse de cuerpo presente el Emmo. señor Cardenal.

Los síndicos del Comercio señores Vadillo, Casquero y Vaquero, han invitado al comercio de tejido de Sevilla, á que cierren sus establecimientos el lunes, en señal de luto por la muerte del Emmo. Cardenal Spínola.

El comercio ha acordado hacerlo así.

Crónica científica.

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL.)

SUMARIO: El agua hervida.—Obras inútiles.—Ayer y hoy.—Imitad á los orientales.

Desde que tenemos la suerte de poseer acueductos, canales y depósitos de agua, que son el orgullo de nuestros ingenieros, las grandes poblaciones están casi constantemente en el "régimen del agua hervida" aconsejado por los higienistas, cualquiera que sea la estación del año.

Suele ocurrir, que en verano no haya bastante agua en los depósitos, lo que no impide que sea de mala calidad, por ser escasa la que llevan los ríos que los nutren; que en primavera sea excesiva, y que en otoño é invierno esté muy cargada de materias orgánicas, porque las lluvias enturbian frecuentemente los ríos y los filtros no son todo lo perfectos que debe desearse; debiendo agregarse á todo esto, que un día estalla un tubo, que otro se hunde un acueducto, que hoy es una filtración pestífera y que mañana será otra cosa, que, como todas las averías y contratiempos que ocurren en esa clase de obras hidráulicas, será un factor que influya grandemente en nuestra salud.

Si se había de terminar por tener que hervir el agua si se quiere beber pura, bajo el punto de vista higiénico conceptuamos cosa inútil gastar millones y millones en hacer tantos canales, construir tantos depósitos y traer el agua de puntos muy lejanos.

No se ha ganado nada; mejor dicho, se ha ganado una cosa: convertir en variable é intermitente la presencia en nuestra agua del bacilo de la tifoidea que antes era constante, permanente.

¿Pero esto es un bien ó es un mal? Puede sostenerse que no es un bien. En efecto, suponed que en lugar de aguas alternativamente puras é impuras, que siguen intermitencias que nada permite prever, no tuviésemos á nuestra disposición sino agua siempre impura, ¿qué ocurriría? Debidamente advertidos y de una vez para siempre, no tendríamos más que dos partidos que tomar. O bien, conscientes del peligro, nos resignaríamos definitivamente al único medio capaz de preservarnos y no beberíamos más que agua hervida; ó bien, desdeñando el bacilo y sus tóxicos, haríamos lo que hacían nuestros padres, que lo ignoraban, y continuaríamos, como ellos, absorbiendo regularmente nuestra pequeña dosis de veneno diaria.

Esta segunda alternativa tiene sus inconvenientes, pero también tiene sus ventajas. Bajo el "antiguo régimen" del agua del río, la fiebre tifoidea reinaba permanentemente en muchas poblaciones, pero solo la cogían los recién llegados, aquellos á quienes su mala suerte ponía en oportunidad morbida, en estado de "receptividad" para con el bacilo, durante el primer tiempo de su estancia. Al cabo de dos ó tres años, ya se estaba "aclimatado" y se podían beber impunemente en toda estación el agua del río, sin preocuparse de la calidad obtrizada ó ebteriforme de sus bacilos.

Por una absorción prolongada y continua del germen tifoideo, se habían vacunado progresivamente sin saberlo contra la acción de esas toxinas.

Con el sistema actual de distribución intermitente de microbios á domicilio, estamos siempre y á cada distribución en la situación de los antiguos forasteros ó recién llegados. Durante los períodos de agua pura, nuestro intestino se des acostumbra al veneno, y en el momento de las descargas tifoideas, no podemos contar sino con nuestros propios medios de defensa. De manera que al fin y al cabo vivimos en continuo estado de alarma tífica y terminada una epidemia no sabemos nunca lo que nos ocurrirá en la próxima, y jugando así con la intermitencia nos arriesgamos á perder una ú otra vez.

Bien es verdad que tenemos el recurso del agua hervida. Pero á veces, la advertencia viene demasiado tarde. ¿No hubiese sido preferible que la amenaza constante del bacilo nos hubiese obligado á modificar nuestras costumbres y á adoptar definitivamente el agua hervida como bebida ordinaria? En lugar de beber fresco se hubiese bebido caliente. Cuestión de costumbre, y el ejemplo de los rusos, los chinos y japoneses, que no toman en las comidas más que bebidas calientes, prueba que no es una costumbre difícil de adquirir.

Se dice que el agua hervida es pesada al estómago é indigesta. Por de pronto el agua hervida no es pesada al estómago, sino cuando es de mala calidad y está cargada de materias orgánicas. El agua de buena calidad hervida por la noche durante cinco minutos aclarada y aireada por el enfriamiento durante la noche, puede ser bebida fría al día siguientes sin inconveniente alguno.

Pero es evidente que el empleo del agua hervida nos hubiese llevado como á los orientales al uso de las infusiones

calientes de té ó de plantas aromáticas. Y esas infusiones, lejos de ser indigestas, ayudan á la digestión, activando la secreción del jugo gástrico.

Sin contar con que también son la mejor bebida que puede aconsejarse á los dispépticos, á los astrícticos y en general á todos los que sufren de los ríñones, del estómago ó del intestino.

Y de ese modo, el agua de los grandes ríos hubiese hecho nuestra dicha si nos hubiésemos contentado con ella en lugar de ir á buscar á lo lejos aguas más puras, que no nos dan sino desagrados y decepciones.

DR. OX.

Producción de la lluvia

Leemos en una Revista de América: "Para averiguar si era posible hacer que lloviera en tiempo seco, el Ministro de Agricultura de los Estados Unidos comisionó á Mr. Myers, especialista en globos, para que fuera á Tejas durante la estación más seca y calorosa é hiciera algunos experimentos. De éstos, el más notable fué el siguiente:

Se elevó á una altura de 1.600 á 1.700 metros un globo de cerca de cuatro metros de diámetro, lleno de 300 metros cúbicos de una mezcla de oxígeno, á la cual se le hizo hacer explosión por medio de la electricidad. El resultado fué tal como se esperaba, y á los pocos minutos sobrevino una lluvia abundante, que empapó bien la tierra durante tres cuartos de hora.

Este importante descubrimiento, del que hace tiempo se venía hablando, puede ser de una importancia incalculable."

Gacetas

Corresponsales en el extranjero

PARA ANUNCIOS RECLAMOS Y COMUNICADOS

En Francia. Mr. A. de Lorette, Rue Caumartin, 61, París.
En Austria Hungría: Mrs. Heinrich Grünmandel & C.º, Rudolfs Kai, 7 Budapest, V.

La rifa.—En la caseta que en el Parque González Hontoria, posee la sociedad Casino Jerezano, continuó ayer tarde la rifa que se viene celebrando á beneficio del Asilo de las Hermanitas de los Pobres.

La concurrencia fué extraordinaria, viéndose allí congregadas casi todas las familias de la buena sociedad y numerosísimas personas de todas las clases sociales.

La venta de papeletas fué muy considerable, pero no pudo terminarse la rifa como hubiera sido el deseo de las distinguidas damas organizadoras, quienes se prometen que mañana Martes, como día festivo, termine la benéfica rifa, adjudicándose todos los premios.

Obispo.—Con motivo del fallecimiento del Cardenal-Arzbispo de Sevilla, D. Marcelo de Spínola, ha llegado á la ciudad capital el Obispo de Badajoz, D. Félix Soto y Mancera.

Cacería.—Organizada por nuestro distinguido convecino D. Salvador Díez, celebróse ayer en el cortijo de Alcántara, una cacería de liebres, que resultó en extremo animada.

Tomaron parte en la fiesta, las bellísimas Sras. María Díez Gutiérrez, Winifreda Mackenzie y Margarita Des'Allines y los señores D. Manuel de Ysasi, D. José Luis González Agreda, D. José Manuel Fernández Gao, D. Fernando Ponce de León, don Julián Pemartin, Mr. Kenneth Mackenzie, D. Manuel Guerrero Lozano, D. Pedro Guerrero Castro, D. Luis de Ysasi, D. Jacobo Gordon Moreno, D. Joaquín Pérez Lila y D. Patricio Garvey González de la Mota.

Los cazadores levantaron once liebres, corrieron siete y mataron cuatro. De entre los perros se distinguieron *Veleta*, del Sr. Mackenzie y *Hornero*, del señor González Agreda.

El organizador de la fiesta, Sr. Díez, obsequio con un espléndido almuerzo á las citadas personas, reinando extraordinaria animación.

Brindaron algunos de los comensales, y

de entre los brindis, publicaremos el siguiente, improvisado por el Sr. Pemartin:

Todo el que está aquí presente con entusiasmo y ardor brinda frenéticamente por el *anfitrión*.
 ¿Qué cazador no delira con tanta cara bonita?
 ¿Quién ve liebres si le mira, María, Wine ó Margarita?
 Si las liebres no salían D. Salvador se quejaba.
 Mas yo creo que se *escurrían* pues ninguno la miraba.
 Sólo nos falta una cosa, en esta alegre reunión; brindemos, pues, por la esposa tan discreta y tan hermosa del insigne anfitrión.

Al anocheer regresaron de Alcántara los cazadores satisfichos de la fiesta y de las atenciones de que fueron objeto por parte de su organizador el Sr. Diez.

Ha sido nombrado jefe de policía de Cádiz, D. Laureano Rodríguez de las Conchas.

Príncipes.—Se encuentran en Sevilla, los Príncipes Enrique, Jorge y Conrado de Baviera, á quienes acompañan el Duque de Battenberg y el Barón de Feilitzdeh.

Boda.—En la iglesia castrense de Cádiz, se celebró el Sábado la boda de la bella y distinguida Srta. Elisa Muñoz Llorens, con nuestro joven convecino don Pedro Gutiérrez Quijano, Juez Municipal del distrito de San Miguel.

Deseamos al nuevo matrimonio muchas felicidades.

Ingeniero.—Marchó ayer á la Angostura de Arcos, el ilustrado ingeniero encargado de los estudios del Pantano del Guadalcaén, D. Pedro M. González Quijano.

En el Parque González Hontoria efectuáronse ayer tarde las anunciadas carreras de cintas y ramos, tomando parte en ellas los jóvenes ciclistas D. Juan J. Sierra, D. Antonio León, D. Salvador Bermúdez, D. Alonso Cárdenas, D. Antonio Romero, D. Mariano Moreno, D. Manuel Castro, D. Manuel Izquierdo, D. Diego Mateos, don Carlos Fuentes, D. José L. Mazuelo y don Gabriel Melero.

En la tribuna levantada para la bendición de los caballos, tomaron asiento las Presidentas de la fiesta, que eran las bellísimas Srtas. Carmen González de la Gándara, Angelita Ivison Pastor y Cayetana Morales y algunas otras personas.

La fiesta resultó algo pesada y algunos de los ciclistas dieron sendas caídas, sin consecuencias desagradables, por fortuna.

El premio concedido á la bicicleta mejor adornada, fué otorgado á D. Mariano Moreno, y á D. Juan J. Sierra y D. Alonso Cárdenas, se les concedió los premios preparados para los ciclistas que mayor número de cintas y ramos cogiesen.

Las carreras fueron presenciadas por centenares de personas.

La banda del Hospicio Provincial, amenizó el espectáculo.

Anillo.—En la oficina de la Comandancia de la Guardia municipal, se encuentra á disposición de la persona que acredite ser su dueño, un anillo de señora encontrado ayer tarde en el Parque González Hontoria.

Ladrón de caballerías.—Los Guardias rurales Antonio Copero y Manuel Molero, detuvieron ayer en las inmediaciones del Portal á un individuo que dijo llamarse José Guerra Chulián y ser vecino del Puerto de Santa María.

Dicho individuo, en unión de otros dos que se dieron á la fuga, conducían en dirección á esta ciudad un potro, que según confesión del preso habían robado anteanoche en una huerta del término de San Fernando.

El José Guerra ingresó en la Cárcel á disposición del Juzgado.

Anoche á las siete y media fué bautizado en la iglesia parroquial del Salvador, el pequeño hijo que hace pocos días dió á luz felizmente la esposa de nuestro estimado convecino el conocido industrial D. Francisco Víaña.

Al recién nacido se le impuso el nombre de Francisco, siendo sus padrinos D. Eugenio García San Millán y D.ª Mercedes Garrido García.

Después de la ceremonia pasaron los invitados á casa de los padres del recién nacido, donde fueron obsequiados con pastas, dulces y vinos de las mejores marcas.

Se hizo cante y baile, destacándose el célebre tocador de guitarra conocido por *Pepe el Sevillano* y la nunca olvidada comparsa *antigua de los suspiros*, que con sus chistosos couplets hizo reír á la numerosa concurrencia.

Felicitemos á los padres del recién nacido, y á éste deseamos muchos años de larga vida.

Señoras.—Una camisa hilo puro, bordada á mano, se puede conseguir por 7 pesetas (mitad de su valor) en "Eureka," Algarve y Remedios.

Resumen de los jornales satisfechos por la Depositaria del Excmo. Ayuntamiento en los días 18, 19 y 20 del corriente:

303 jornales en el camino de Espera, 511 pesetas con 95 céntimos.

105 íd. en el cuarto trozo de la Ronda, 226'50 íd.

Protesta silenciosa.—En casi todos los teatros del mundo, cuando una representación teatral no gusta, se exterioriza el descontento con actos violentos y á veces escandalosos.

Hay un país que merece ser exceptuado. El Japón.

En este ya famoso imperio, los espectadores no patean ni silban las malas producciones. Limitanse á volver silenciosamente la espalda al escenario.

Partida por teléfono.—Acaba de jugarse una partida de ajedrez en circunstancias muy curiosas.

Uno de los jugadores estaba en Berlín y el otro en Nuremberg, comunicándose ambos jugadores por el hilo telefónico tendido entre ambas poblaciones alemanas.

Buen ayunador.—Un ayunador norteamericano, Van Wilcox, se compromete á no probar bocado ni beber gota durante sesenta días.

Saludable consejo.—Un discreto periódico de las ciencias médicas dice lo que sigue: "Infecciones de origen bucal y caries dentarias. La boca puede considerarse como una estufa de cultivo; son muchos los microbios que en ella viven y muy numerosas y variadas las infecciones locales y generales que pueden dar lugar llegando hasta regiones distantes del foco. Entre ellas la caries es un proceso de desintegración de origen microbiano desarrollado en un medio ácido producido por las fermentaciones intrabucales; y aún cuando á ello contribuyen los defectos de estructura hereditarios, el aumento de substancias fermentescibles, etc., la causa mas directa es siempre una falta de higiene personal. Por eso se reconoce que es indispensable conceder la mayor importancia á la higiene de la boca, fundándola en la desinfección antiséptica. "Pues bien: nosotros añadimos que el gran desinfectante y antiséptico por excelencia es el popularísimo LICOR DEL POLO, dentífico justamente acreditado en la higiene de la boca con 36 años de historia.

Al Polo Sur en automóvil.—El explorador del Antártico, Mr. Enryk Arctaraski, se propone llegar al Polo Sur en automóvil.

No le arrendamos la ganancia.

El idioma inglés.—En todos los colegios del Japon es obligatoria la enseñanza del idioma inglés.

Libro nuevo.—Con el título de "El triunfo de la democracia" acaba de poner á la venta la conocida casa editorial "La Vida Literaria" una obra de Andres Carnegie, famoso archi-millonario autor de otras tan celebradas como "El dominio de los negocios" y "El A B C del dinero".

Como en éstas, revélase en "El Triunfo de la Democracia" al hombre experimentado observador, que sabe deducir lógicas consecuencias de los heterogéneos elementos que informan sus estudios.

Todos los capítulos de que consta la obra rebosan claridad de exposición y llevan al ánimo del lector el convencimiento de la sinceridad y del entusiasmo con que fueron escritos. Entre ellos merecen singular atención los titulados "La guerra y los tratados," "Pauperismo y criminalidad," "Las condiciones de la vida," y los referentes á "Industria," "Minas," "Tráfico y comercio" y "Ferrocarriles y corrientes de agua".

En resumen: es libro que en las 224 páginas de que consta, contiene enseñanzas para todos y es, por añadidura, como todos los de Carnegie, de muy amena lectura.—Precio: 2 pesetas.

SOMATOSE

Reconstituyente de primer orden

¡Se acabó la "claqué"!—La claqué de los teatros está llamada á desaparecer.

Un empresario de Viena ha inventado unos sacos de cuero rellenos de aire que, al chocar unos contra otros, producen un ruido análogo al de los aplausos.

Estos sacos se distribuyen hábilmente, ocultos en diversos lugares del salón, y para hacerles funcionar y fabricar ovaciones, el jefe de la claqué no tiene más que oprimir un botón eléctrico.

En Nueva York se está construyendo un automóvil que podrá recorrer doscientos cincuenta kilómetros por hora.

De Yanquilandia llegan las más estupendas noticias.

250 kilómetros por hora!

Aun suponiendo que la noticia no sea un infundio y que las pruebas den el resultado perseguido por el constructor, ¿quién y para qué ha de hacer tal recorrido?

El vértigo de las velocidades, en progresión ascendente, va á acabar con el género humano.

Confirmado por la práctica.—Las dispepsias y dolor de estómago con anemia, la úlcera del estómago la neurastenia gástrica y la inapetencia, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

A los japoneses empiezan á molestarles la cuasi conquista de Corea y el semidominio de la Mandchuria.

Con motivo de haber suprimido el Mikado la Legación coreana en París, sometiendo los asuntos de ésta á la Embajada nipona, el emperador de Corea ha protestado ante las potencias.

Pero hay algo más grave que esto que escribe un secretario del marqués de Ito en Tokio. Dice que los coreanos comienzan á agitarse, habiendo enviado emisarios á China para ponerse de acuerdo con los hijos del Celeste Imperio á fin de estorbar en lo posible la dominación japonesa.

A todo puerco le llega su San Martín, y ¿quién sabe si los que vencieron á Rusia serán vencidos por sus hermanos de raza, en tiempo más ó menos lejano? Porque los chinitos empiezan á prepararse...

ZANOL PIZÁ Invenio infalible PARA LAS quemaduras, contusiones, erisipelas, torceduras, etc. Las quemaduras de primer grado quedan completamente curadas en menos de 24 horas. Sancionada por multitud de médicos. Conviene tenerlo á mano.—4 y 6 reales frasco.

Cambio de estudiantes entre las naciones.—El presidente del Municipio de Londres, sir Edwin Cornwall, dirigirá en breve, según "The Daily Chronicle", una circular á los Ayuntamientos de las principales ciudades de Europa, proponiendo el cambio entre todas las Naciones europeas de alumnos de las escuelas municipales.

De acuerdo con dicho proyecto, todos los años enviarán las Escuelas de Londres cierto número de discípulos á las de París, Berlín, Madrid, Roma, Atenas, San Petersburgo, etc., admitiendo como internos en los referidos centros docentes londinenses un número igual de escolares extranjeros.

Este beneficioso proyecto, merced al cual podrían adquirir el conocimiento de los idiomas extranjeros, niños pobres, obtendrá, sin duda, muy buena acogida.

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias: caja 1'50 pesetas; por 2 la remite el autor Puerta del Sol, 9, Madrid.

Una revolución en el juego del billar.—A los aficionados al billar les interesará saber que un arquitecto inglés acaba de inventar una nueva mesa de carambolas verdaderamente revolucionaria.

En ella desaparece la acostumbrada forma rectangular, adoptándose la elipsoidal, con la que, á juicio de los carambolistas londinenses que ya la han experimentado, aumenta el interés del juego de un modo extraordinario, cesando en absoluto la monotonía del procedimiento antiguo.

No es necesario en lo más mínimo cambiar la forma de picado y de ataque general de las bolas, y en cambio, no solo se aumenta la dificultad de las preparaciones, con lo que habrá de desplegar mayor destreza el carambolista, sino que pueden hacerse jugadas y reuniones en número infinito.

La mesa elipsoidal ha sido adoptada inmediatamente después de su aparición por la familia real inglesa y por todos los profesionales del billar británico, quienes vaticinan al invento un brillante porvenir.

Disposiciones de las Autoridades

EDICTO

ALCALDIA DE ESTA CIUDAD

En cumplimiento á lo prevenido en el artículo 67 de la Ley Municipal vigente, queda expuesto al público en el negociado respectivo de la Secretaría municipal, el estado demostrativo de la formación de secciones en que se han dividido los señores contribuyentes para componer en unión del Excmo. Ayuntamiento la Junta Municipal que ha de funcionar durante el presente año, así como las listas de aquellos comprendidos en cada una de las secciones.

Las reclamaciones para ante la Excelentísima Diputación provincial, podrán interponerse por conducto de esta Alcaldía, dentro del término de ocho días, contados desde la publicación de este edicto en alguno de los periódicos de la localidad.

Jerez 20 Enero 1906.—Julio González Hontoria.

Anuncios de interés

Leche pura de cabras de monte.

En los despachos situados en las calles Santa María núm. 8 y Bizcocheros, frente á la de Caracuel, se vende LECHE PURA DE CABRAS DE MONTE, procedente de las acreditadas cabrerizas de los Sres. Orbaneja y García Gil. Se garantiza su pureza. También se vende en dichos despachos queso y huevos frescos.

En el establecimiento

de D. Francisco Perea, situado bajo Los Portales, se expende leche de cabras al precio de 0'50 pesetas el litro, durante toda la mañana y por la noche desde las seis hasta las diez.

Café Nervino Medicinal

DEL DOCTOR MORALES.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos epilepsia y de más nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas á 3 y 5 pesetas caja.—Se remiten por correo á todas partes.

En correspondencia, Carretas 39, Madrid.—En Jerez, droguería de A. Barrero.

LA JEREZANA

CAJA DE DINERO

Sagasta núm. 13, (antes Porvera)

Queda abierta al público esta nueva casa, la cual da dinero por todo cuanto se le reconozca valor, tal como ropas, alhajas, muebles, etc., etc., con las condiciones más ventajosas para sus clientes.

Horas de despacho, de siete y media de la mañana á nueve de la noche.

GOYTRE Y TORRES

Centro general administrativo

Se encarga de la gestión de toda clase de asuntos en las oficinas públicas. Consultas sobre aplicación de la Ley de alcoholes. Habilitación de clases activas y pasivas. Administración de fincas.

Oficina en Cádiz: Beato Diego de Cádiz, 18

Oficina en Jerez: Cerrón, 25 y 27, entresuelo.

Horas de despacho: De 9 á 12 y de 14 á 17

CANAS Nadie ha de conocer que estén teñidas, usando el *Accite vegetal mexicano perfumado*. Nada mancha y su uso es con las manos é igual á cualquier aceite de tocador.

CALVOS A las personas que se les caiga el cabello empezándoles la *calvicie* lo evitarán, usando el *Genitor del cabello*, garantizando sus efectos á los pocos días de su uso. Infalible para la *Caspa*.

Unico depósito en Jerez, "LE PRINTEMPS," Larga, 15.

HENO Y ALGARROBAS.

Se venden en depósitos situados en el radio de esta población.

Para la compra é informes dirigirse á don Daniel Mac-Pherson, Cádiz.

En la calle D.ª Blanca, fren-

te á la de Bodegas, se vende leche pura de cabras con la pesa contrastada, á 50 céntimos litro, desde las 7 de la mañana hasta las 10 de la noche.

NODRIZA

Dolores Cornejo, de 25 años de edad, primeriza, solicita casa para criar.—Vive, Cerrofuerte núm. 10.



JUBILEO.—San Marcos.

MAÑANA.—Dicha iglesia.

SANTO DE HOY.—S. Vicente, diácono y mr. en Valencia, y S. Anastasio, mr.

MAÑANA.—S. Ildefonso, arzob. de Toledo, y S. Raimundo de Peñafort, cf.

Iglesia parroquial de Santiago.

Devota novena que en honor de la Virgen María con la Adoración de Nuestra Señora de la Paz, consagran los devotos de dicha iglesia. Dió principio el día 16 del presente mes á las ocho de la mañana; todos los días á dicha hora habrá misa cantada con Su Divina Majestad manifiesto y á continuación la novena.

El día 24 será la función principal, á las nueve, en la que predicará el Sr. D. Rafael Rodríguez, cura rector de esta parroquia.

Parroquia de San Marcos.

En los días 22, 23 y 24 del corriente estará el Jubileo Circular en dicha parroquia, durante los cuales se celebrará el solemne triduo consagrado á Nuestra Señora de la Paz que costea anualmente, así como el Santo Jubileo, una ilustre familia jerezana, muy amante de la augusta Señora, bajo tan dulce advocación.

Todos los días, á las nueve menos cuarto de la mañana, se rezará el Santo Rosario y el Triduo de Nuestra Santísima Madre, repitiéndose el mismo piadoso ejercicio por la tarde antes de la reserva.

El día 23, á las cuatro y media de la tarde, se cantarán solemnes Vísperas Votivas de la Bienaventurada Virgen María, y el 24, á las nueve y media, Tercia y Misa solemne con sermón que dirá el Rdo. Padre Torrero, Superior de la Compañía de Jesús en Jerez, terminándose los cultos vespertinos de esa día con procesión de S. D. M.

Desde el 23 á la hora de Vísperas, hasta el ocaso del 24, pueden ganar indulgencia plenaria los fieles que habiendo confesado y comulgado visitaren dicha parroquia en su capilla de la Paz ó Sagrario, rogando por la intención de la iglesia.

Registro Civil.

JUZGADOMUNICIPAL DE SANTIAGO

Día 20.

Matrimonios.—D. José Puerto Calderón con D.ª Concepción Gómez Vera.

Nacimientos.—M.ª de las Mercedes Pinteño Guerrero.—Mauuel Sánchez Pérez.

Defunciones.—Juana Marino Navarro, 60 años, Congestión cerebral.

Elisa González Reguera, 59 años, Derrame ceroso cerebral.

JUZGADO MUNICIPAL DE S. MIGUEL

Día 20.

Matrimonios.—Ninguno.

Nacimientos.—María Dolores Márquez Flores.—María del Carmen Mestrad Simancas.—José Carrasco Sánchez.

Defunciones.—María Quirós Pérez, 35 años, Tuberculosis pulmonar.

Manuel Ferrera Amarillo, 47 años, Bronco pneumonia.



De nuestro Corresponsal en Madrid

la AGENCIA FABRA

De cacería.

Madrid 21, á las 11.

El Rey, acompañado de su séquito marchó á las ocho y media

de cacería á "La Flamenca".

Acompañale el Conde de San Román.

Intervención de los Estados Unidos.

Madrid 21, á las 11'45.

Los Estados Unidos intervendrán en la cuestión surgida entre Francia y Venezuela á título de defensores de los intereses americanos.

En Aranjuez.—Guillermo á Madrid.

Madrid 21, á las 19'45.

El Rey estuvo en Aranjuez de paso para la cacería de hoy.

Asegúrase que cuando termine la Conferencia de Algeciras, el Emperador de Alemania vendrá á Madrid, pasando algunos días con D. Alfonso.

Lo que dicen los moros.

Madrid 21, á las 20'40.

Mohamed Torres ha declarado que el Sultán de Marruecos prefiere la guerra con Europa entera antes que ceder una pulgada de terreno del territorio marroquí.

Considera muy difícil la sumisión de las kábilas del Riff.

A ver á la novia.

Madrid 21, á las 21'45.

El Rey es seguro que saldrá el día 25, llegando á Biarritz el 26 para visitar á su futura princesa de Battenberg.

Le acompañará la Reina Cristina.

Esta visita será el primer acto oficial relativo al casamiento del Rey.

Romero operado.

Madrid 21, á las 22'10.

El doctor Bergman ha operado hoy á Romero Robledo.

La operación ha consistido en punzarle un tumor, extrayéndole gran cantidad de pus.

El estado del enfermo es de bastante cuidado.

Viaje suspendido

Madrid 21, á las 22'30.

A causa del temporal que reina en el estrecho, ha suspendido el Duque de Almodóvar su viaje de Algeciras á Ceuta.